

Le Sommet : Des chefs démocratiques

QUESTION

Le Sommet ne tend-il pas à légitimer les pires gouvernements de la région? La démocratie ne se limite quand même pas à la tenue d'élections.

RÉPONSE SUGGÉRÉE

- À l'encontre de nombreuses institutions multilatérales, les pays qui participent au Sommet ont tous des chefs démocratiquement élus.
- Il est vrai que la démocratie ne consiste pas seulement dans la tenue d'élections. Elle comporte toute une série de droits, y compris la liberté de parole et d'association, la sécurité de la personne, un appareil judiciaire indépendant et d'autres éléments fondamentaux. Mais le fait de pouvoir choisir son chef est un aspect essentiel de la démocratie et, à cet égard, les pays de l'Hémisphère ont fait de grands progrès.
- Le Sommet favorise la démocratie -- un des grands thèmes du Sommet de Miami et l'un des quatre thèmes du Sommet de Santiago.
- Le protocole de Washington, entré en vigueur en 1997, qui rend possible l'expulsion de l'OEA de tout État membre dont le régime démocratique est interrompu.
- L'ordre du jour du Sommet vise à encourager la prise de mesures dans les domaines propres à renforcer les institutions et les valeurs démocratiques, à savoir le respect des droits de la personne, l'éducation à la démocratie; les appareils judiciaires; la lutte contre la corruption, le terrorisme et les stupéfiants illégaux; la protection des droits élémentaires des travailleurs; la liberté d'expression.
- La défense et la promotion du régime démocratique forment l'un des principaux mandats de l'Organisation des États américains (OEA), dont tous les pays qui participent au Sommet sont membres.